

ATMO Grand Est lance les « Assises Air Climat Santé Energie » le 5 octobre à Nancy

## Qualité de l'air : impulser une dynamique collective pour éviter une crise sanitaire d'ampleur

Encore peu représentée parmi les grandes causes environnementales, la qualité de l'air revêt de toute évidence un enjeu de santé publique majeur, à la croisée des chemins. C'est ce que souhaite souligner ATMO Grand Est, expert de référence sur l'air en région Grand Est, en organisant le 5 octobre prochain à Nancy la 3<sup>e</sup> édition des Assises Air Climat Santé Energie du Grand Est.

Élément invisible mais pourtant essentiel à préserver, l'air recouvre des enjeux de société fondamentaux touchant au climat, à la mobilité, à l'habitat, à la production industrielle, à l'aménagement des territoires, à la consommation... mais relève avant tout d'un enjeu de santé publique. D'où l'importance de décroiser l'ensemble de ces sujets et d'initier une transversalité aussi bien dans les politiques que dans les pratiques menées en faveur de la qualité de l'air. Objectif ultime : **faire émerger une prise de conscience citoyenne globale autour de ce sujet primordial en termes de santé environnementale.**

« La sensibilisation du grand public est fondamentale pour parvenir à enrayer les différentes pollutions qui affectent l'air que nous respirons. Pour cela, il faut d'abord réussir à s'entendre et créer du lien entre acteurs institutionnels, élus, industriels, agriculteurs... et réussir à adapter nos pratiques pour convaincre les autres d'en faire autant » affirme Jean-François HUSSON, président d'ATMO Grand Est. « C'est l'objectif même des Assises Air Climat Santé Energie qui se veulent un lieu de rencontres et d'inspirations pour tous. Place au collaboratif et à la mutualisation de nos connaissances et de nos actions » souligne-t-il.

### Une journée « d'apprentissage » pour mieux appréhender l'air dans les décisions

Avec le soutien de ses partenaires du Grand Est – le Conseil régional, la DREAL, l'Agence Régionale de Santé (ARS), l'ADEME – et la collaboration d'idealCO<sup>1</sup>, ATMO Grand Est réunira le 5 octobre, au Centre des Congrès à Nancy, de nombreux acteurs économiques, environnementaux, des associations et des élus pour réfléchir collectivement à **la meilleure sensibilisation possible concernant la qualité de l'air.**

Avec l'impératif de sortir de l'entre-soi selon Jean-François HUSSON : « cette journée n'est surtout pas une réunion entre experts, c'est un temps de réflexion, de débat et d'échange dont l'issue doit permettre à chacun une meilleure prise en compte du facteur « qualité de l'air » dans ses décisions : pour une collectivité, il s'agit par exemple de mieux penser ses projets d'aménagement, pour un entrepreneur, à mieux investir. »

---

<sup>1</sup> idealCO : plateforme collaborative en ligne dédiée aux acteurs de la sphère publique – [www.idealco.fr](http://www.idealco.fr)

La journée sera ainsi organisée pour permettre de belles interactions : **un « platô » au centre de l'événement accueillera plusieurs experts** pour répondre aux questions directes des participants sur l'impact du chauffage au bois sur la qualité de l'air, sur les polluants présents à l'intérieur de nos habitats, ou encore sur les dangers des particules fines... Par ailleurs, un atelier consacré à **la construction d'une « Fresque de la qualité de l'air »** réunira également plusieurs participants qui réfléchiront ensemble sur les origines des pollutions et leurs répercussions.

Le soir, **une conférence ouverte au grand public accueillera un témoin d'envergure : Alban MICHON, explorateur polaire et plongeur de l'extrême** qui prépare un voyage de six mois... sous l'Antarctique ! Son témoignage sera précieux pour saisir l'importance de l'interdépendance de nos écosystèmes.

### Des actions à encourager pour la qualité de l'air

ATMO Grand Est propose, à travers les Assises Air Climat Santé Energie, la tenue d'un vrai et grand débat autour de la qualité de l'air. De fait, ce thème est encore insuffisamment compris et mal considéré, alors que tous les signaux d'alertes sont au rouge (rapport du GIEC, catastrophes naturelles, canicules à répétition, crises sanitaires, alimentaires, énergétiques...). L'heure est donc à l'action. **L'engagement d'ATMO Grand Est est ainsi total**, à travers notamment **l'observatoire Climat-Air-Energie Grand Est** et grâce au **programme TRACES** qui leur a permis en trois ans de sensibiliser, d'accompagner et d'aider les territoires du Grand Est dans leur démarche de transitions écologique et énergétique.

Du côté de l'Etat, les choses bougent également : en février, le ministre de la Santé François Braun lançait l'Observatoire national de la santé respiratoire. D'autre part, la pollution atmosphérique et celle aux particules fines sont de plus en plus largement médiatisées, car responsables malheureusement de milliers de décès par an.



*« Nous sommes évidemment convaincus qu'il faut préserver l'avenir des générations futures, et avons décidé d'agir afin de valoriser toutes les actions en faveur de la préservation de l'air. Il est temps aujourd'hui de décroisonner le débat et de sortir du microcosme des experts. Chacun doit prendre conscience de l'importance des actions à mettre en œuvre, la qualité de l'air est un sujet d'intérêt général »* conclut Jean-François HUSSON.

---

Informations : [site web](#).

Programme complet : en juillet.

Visuels sur simple demande.

Contact presse : Julien Marié – Tél : 06 64 99 56 79 – [julien@instinctcom.fr](mailto:julien@instinctcom.fr)